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编者导语：

有人向往安逸，有人面向职场，选择承担。就如我这样， 因为选择了这个行业，没人可以帮你，就一定要

靠自己的实力。压力、困难、累的时候经常发生，但是这些都没有关系。有时候你决定去做一件事情的时

候，宇宙上所有的能量都会帮到你，这些话听上去可能有点空，但是真的就是这样，只有你把一二三步都

做到了，你才能享受到现在的这些轻松。如果没有做到那一二三步，只站在零的位置，那你看到一二，当

然是很艰苦的，不要自己吓自己，这就是一个“小马过河”的过程。

山西晋邦文化传媒有限公司副总经理王亚茹

兜一圈 从起点回到起点

我是2008年在太原的山西广播电视大学毕业，学的播音主持专业。因为从小喜欢艺术，所

以选择了播音主持专业，特别执着。播音主持需要每天的训练、练声。在大学期间这三年来，

我基本上除了周六日，应该是除了“没有自然灾害”的情况下都会每天练声。所以在毕业的时

候，我是我们整个年级在那一届毕业生当中唯一一个作品优秀、论文优秀、答辩优秀的毕业

生。

后来学校举办双选会的时候，挺幸运的去到广西当地的一家电视台做新闻主播，这是我第一
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份工作，当时待遇也不错。在广西的两年之后，感觉在经验、发展方面遇到一些瓶颈，所以

我决定辞职去了北京。因为我自己有一个北京情结，在上大学的时候就特别想去北京。

到了北京之后，还是希望在媒体、传媒行业发展。但是当时并不是很理想，比较艰苦，也做

过主持人，也上过电台的节目，也拍过一些广告。但是都没有系统的成为哪家公司的一员，

都是兼职类的。在北京大概经历了一年半时间这样的生活，也体会到了这种漂泊感。

一年之后，山西这边有一个朋友因为在做山西首届汽车宝贝大赛的活动，因为这个活动我就

回到了山西。但是很遗憾，当时我们做这个项目的想法是好的，但是最后也是团队比较稚嫩，

前期磨合，大家彼此也并不是特别了解，所以算是白折腾了，但是倒是积累了很多的经验和

人脉。通过这个活动也让自己受益很大。通过这个活动，就有被人相中，介绍到新浪公司，

就去到新浪山西分公司，成为了一名主持人。

““““机遇青睐有准备的人””””

角色转变 从就业到创业

用一句俗话：机遇往往是青睐有准备的人！我觉得不管是我从大学毕业到现在做了多少份工

作，职业经历如何，但是每一件事，每一次的任务我还是都能比较认真的去完成。老天也比

较青睐我，在这中间接触到一些愿意帮助到我的人，然后从每一场活动，每一次的主持我积

累到很多经验，也在不断的提高自己的水平，当这些都积累到一定程度的时候，就会有这样

的机遇，就会有人找到我来合作。所以就做了现在的晋邦文化传媒有限公司。

人往高处走！主持这个行当对于我来说，不一定我会一直干下去，以后退出台前转到幕后的

话还要生存，还要做很多的事情，以保证向上发展的趋势，所以我选择自己为自己做公司，

这几年辛苦一点，打下一个好的基础，以后会轻松一点。

文化传媒行业迎来大发展

因为一直做主持，可能在传媒行业有一些积累。隔行如隔山，如果要去转行，就是从零开始。

那现在在这块已经有一些积累，再往下走的话会有一定的优势。

我自己也认为文化传媒行业即将迎来大发展大繁荣。从国家政策来说，虽然现在市场上有很



多同类的文化传媒公司。但是并没有形成一个正轨，从前景上来说，传统行业已经趋于饱和，

但是文化传媒行业还有很大的发展空间。

采访周华健大哥

晋邦传媒 传承中华文化

提到山西，很多人会想到五台山、关公、老陈醋、煤等。这就是我们所说的“十大文化符号”，

这些属于我们做的文化类项目，还有一些科技类的项目，就是太原交警网的运营和维护，然

后在交警网下属有一个车友龙城纵贯线俱乐部等开展各种此类活动。

山西旅游资源丰富，我们公司做的这些旅游类的活动，今年承办的“山西省十大文化符号”

评选活动，希望通过一个综合载体，把文化承载最为密集、情感色彩最为浓烈、道德教化作

用最为深刻、记忆传承最为有力的山西最具代表性的文化信息传承下去。“山西省十大文化

符号”评选活动，候选名单由大众及相关单位推荐产生，参选的品牌可以是自然景观、文物

和建筑、非物质文化遗产、文化产业项目、文学影视形象、著名人物、特产品牌等等，经过

大众推荐、展示、多轮投票、海选、入围等多个环节， 最终评选出“山西省十大文化符号”。

““““热情是摆在第一位的””””



我自己感觉，我不能说我的就特别好。首先选择了文化传媒行业他一定要有热情、要热爱。

热情是摆在第一位的，他很有兴趣，特别想做，才能投入到这个行业。

其次，因为我这些年在这个行业从业，我认为文化传媒行业是非常辛苦的。我从做了晋邦文

化传媒之后，我一直感觉，做文化传媒行业，挣一块钱和挣一万块钱，挣十万块钱，付出的

努力是一模一样的。每一分钱都是用很多的时间，很多的精力去完成的。不想销售类工作或

者和实体类企业，可能就是另外的一个操作模式。

第三个特别重要的一点是一定要敢说，愿意去表达，这个表达能力要很强，善于跟人沟通。

文化传媒行业特别看重人脉、资源这一块是非常重要的。

最后一点就是需要一往无前的执行力。

成就感、责任感、紧迫感

这个成就感来说，我现在其实真的一点成就感也没感觉到，但是反而是在刚毕业的时候，刚

刚第一次坐上主播台的位置的时候，成功的主持完一场活动的时候，那个时候的成就感无比

大。因为这个工作首先是向别人展示自己，属于众星捧月的感觉，鲜花和掌声都属于我，那

时候年轻觉得是一种成就感，很享受那个感觉。

现在自己做公司以后，更多的是一份责任。而且需要各个兼顾，从做老板，到员工，公司的

大小事务，从财务，到每个项目，所以更多的是一种责任感。而且我感觉到一种很大的紧迫

感。还没有一点享受到成就感。可能现在 的成就也并不是很明显，一切都在创业阶段，所

以成就感还谈不上。

自己给自己做决定 自己给自己拿主意

对我父母而言，培养了我这么多年，一定要做出点成绩来，让他们觉的：我真的是一个有能

力可以独立的人！我一直觉得很重要的一点是我要独立！第一要独立，第二要有担当！我必

须要保证自给自足，必须要去劳动。因为很小离开家之后，不同于一直在家里长大的孩子，

这方面的压力可能体会不到，所以这才会让我现在在事业上比较拼。

我自己给自己做决定。我的很多决定，从大学毕业去广西，广西两年之后辞职去北京，到北



京回山西，这个中间，我一般情况下是自己已经考虑周期之后下定决定之后再会跟父母通知

一声，所以这一路走来我都是相对比较独立，自己给自己拿主意。

如你说的规划方面，在大的方向上一次比一次更接近我想要的那中生活。所以我会这样去选

择。

主持新浪微博三周年活动

有人向往安逸 有人面向职场

我感觉现在这个年代比较特殊，有的同学一毕业，家里条件好的就给安排好了工作，等于是

提前进入养老状态。这个要看个人对自己的定位。如果真的有这份事业心，想多锻炼，一定

要在年轻的时候给自己一些那样的机会。

因为身边的很多同龄人已经结婚了，当了妈妈。刚开始那几年会很羡慕，现在我感觉反而不

以为然，我感觉这几年真的是在为自己而活，所以一旦步入婚姻生了小孩之后那就是为家庭、

为孩子、为丈夫而活。

这个还是要看个人，有的人向往安逸的生活，有的人面向职场就是选择一定要承担。就如我

这样， 因为你选择了要去外面做这个行业，没有人可以帮到你，就一定要靠自己的实力。

然后压力、遇到困难、非常累的时候经常发生，但是这些都没有关系。有时候你决定去做一



件事情的时候，宇宙上所有的能量都会帮到你，这些话听上去可能有点空，但是真的就是这

样，只有你把一二三步都做到了，你才能享受到现在的这些轻松。如果没有做到那一二三步，

只站在零的位置，那你看到一二，当然是很艰苦的，不要自己吓自己，这就是一个小马过河

的过程。

《职业的力量》：您希望加入你们公司的员工应该有哪些能力要求？

王亚茹：我们公司是特别希望有更多的人加入，在今年有各个项目陆续启动。我想跟大家说

的并不是自卖自夸，如果加入我们公司，首先帮助每一个员工更好的认识自己，挖掘自己更

多的潜力能力。我和我们的团队一直秉承，我们互相之间不用低头，不用说谁是谁的领导，

但是我们要向员工低头，员工是最辛苦的，他们也是对公司最重要的人。

我希望有正能量，希望好好在职场发展的年轻人，或者是有能力有资源可以加入我们的话就

更好了。


